



赤井川村立赤井川小学校 学校だより

あかがわ



令和5年12月22日 No.9

【教育目標】
明日に生きる力をはぐくむ
赤小の子

あいてを思いやり、認める子
からだをきたえる子
しょうらいのゆめや希望に
向かって、努力する子

発行責任者 校長 姉帯 隆文

校長 姉帯 隆文

「今年を来年につなげよう」

あっという間に冬がやってきて、完全に真冬の景色となりました。早いもので、令和5年もあとわずかとなりました。皆さんにとって今年はどうな年だったでしょうか。学校は今年も皆さんのおかげで終わろうとしています。

この時期になると、「今年1年を振り返り、来年は・・・」と心に強く思いを抱き、「新しい年は〇〇をがんばるぞ」と、いろいろ心に誓う人も多いと思いますが、来年に生きる振り返りをしておきたいものです。また、忘れた方がいいことはすっきり忘れるということも大切です。

学校は、5月上旬にコロナが5類に移行し、教育活動が通常に近い状態となってきましたが、コロナがあまり聞かれなくなった頃にインフルエンザがはやるといって、すっきりしない1年でした。それでも、運動会や学習発表会は制限なしで行うことができ、他にも様々な行事やイベントを開催することができました。これから学校は何でも前の姿に戻すのではなく、新しい姿を模索しながら新たなやり方を見つけ進んでいきたいと思っておりますので、ご理解をお願いいたします。

来年の干支は、「甲辰（きのえたつ）」。成功につながるための努力を重ねることで、その努力が種子の内側でどんどん育っていく、大きな成長の年だとされているのだそうです。そして、「甲」は物事の初めを表すため、新しいことを始めるにもよい年とのこと。来年は、決めた目標に向かって、こつこつと努力し、成果を発揮する年にしてほしいです。

さて、2学期の最終週12月19日に「なかよし班学び合い」を行いました。異学年で学習し、上級生が学習でわからないところや、自学のやり方を教えてくれました。上級生が下級生のわからないところはないか、自分から声をかけ、積極的に関わる姿に頼もしさを感じ、このような接し方が赤井川小学校のよき伝統として、継承されると実感しました。このような姿は、今学期もなかよし班掃除の時間にも見られ、困っている子に声をかけたり、手伝ってあげたりするやさしい気持ちが伝播するよい活動となっています。反省会は誰かのよい点をたくさんの子どもたちが発表する様子が見られます。本校では「よさの可視化」を意識した活動を行っていますが、このような活動が自己有用感・自己肯定感を高める場面となり、明日への活力となっていることでしょう。今学期も子どもたち同士や、子どもと教師の間で、よさを認める声掛けが見られた学期でした。相手のプラスになる関わりを小学生のうちに全員が身に付けてほしい、また、そういう大人になってほしいですね。

今年1年ありがとうございました。子どもたちが自ら関わりたくましく伸びる1年を迎えられるよう願っています。来年がさらによい年でありますように。

よさを認め合う心を育む

学校が育みたい心の一つに「相手を思いやり、よさを認める心」があります。赤井川小学校には親切で穏やかな気持ちの子どもたちが多く、普段学校で争いごとになるようなことはほとんどありませんが、「親切にすること」以上に相手を「思いやること」は難しいと私たちは考えています。「思いやること」は親切に接するだけでなく、相手のためを思って伝えづらいことを伝えたり、時にはぶつかり合って相手をよく知ったりすることも含んでいるからです。

そのような「思いやりの心」を育てる場面として、本校では異学年交流の場面を多く用意しています。高学年は低学年に関わることで目線を下げ相手の立場に立ってリードすること学び、低学年は上級生の立派な振る舞いに自然な憧れを持ちます。そういった関係性が生まれることが、結果として「思いやりの心」や「相手のよさを認める心」を育むと考えています。

同学年の人数が少ない学年もありますが、異学年との豊かな関係性が赤井川小学校全体の穏やかな雰囲気につながっています。



クラブ活動は3～6年生が参加する異年齢活動で、自主的な活動を楽しんでいます。



6年生が自分たちで作った紙芝居を1年生に読み聞かせてくれました。



全校児童がお互いにメッセージを送る「感謝の木」に取り組んでいます。

「小学生の税に関する書道」の入選

秋の「税を考える週間」に合わせて取り組んだ作品を「税に関する書道」に応募したところ、北後志244点の中から本校の2点が入選しました。先日余市税務署長が来校し、入選者の〇〇さん、〇〇さんが表彰を受けました。おめでとうございます。

余市税務署長賞
4年 〇〇さん

余市地方法人會會長賞
6年 〇〇さん



ブックフェスティバル

12月6日(水)の赤井川村ブックフェスティバルに全校児童が都小学校のみなさんと一緒に参加しました。前半は各学年に分かれて読み聞かせを聞き、後半は並べられた多くの本(道立図書館の本)の中からそれぞれがお気に入りを選び、その場で借りました。普段から読み聞かせや朝読書に取り組んでいる赤井川小学校の子どもたちは、自然に本に親しみ、集中して選んだり読んだりする姿が見られました。借り受けた本は、冬休みの間お家でしっかり読み、3学期に返却することとなっています。



「対等・尊重・同意」を考える学習 (にじいろ講座)

12月4日(月)、5・6年生の参観授業にNPOピーチハウスの佐藤さん・齊藤さんを講師としてお招きし、特別授業を行いました。「対等・尊重・同意」を大切にしたい相手との関係作り、「男らしさ・女らしさと自分らしさについて」などを、寸劇や動画も交え分かりやすく伝えていただきました。子どもたちはもちろん、参観した保護者のみなさんにとっても、よい学びの場となりました。



積雪時の通学路について(お願い)



小学校体育館屋根に降り積もった雪が落雪し危険なため、「**冬季間は、学校体育館側の歩道を歩かないように**」と子どもたちに指導しています。屋根に雪がある期間は、左図のように体育館の反対側の歩道に渡り、登下校することになります。保護者の方が送迎時に学校の近くを通ったり、地域の方が車で通行したりする場合、小学生が道路を渡ることがありますので、安全運転にご協力ください。

赤小カレンダー1月

日	曜日	予定
1	月	元旦 学校閉庁日 冬季休業 16日まで
2	火	学校閉庁日
3	水	学校閉庁日
4	木	学校閉庁日
5	金	学校閉庁日
6	土	
7	日	成人式(村)
8	月	成人の日
9	火	
10	水	
11	木	
12	金	
13	土	チャレンジスキー(村)
14	日	チャレンジスキー(村)
15	月	
16	火	
17	水	始業式 4時間給食あり 13:15下校
18	木	A日課
19	金	体位測定 1・2年
20	土	
21	日	
22	月	体位測定 3・4年
23	火	体位測定 5・6年
24	水	読聞 赤中体験入学新入生説明会
25	木	A日課
26	金	A日課 なかよし班学び合い
27	土	
28	日	
29	月	全校朝会
30	火	
31	水	読聞 児童会 一日入学・説明会

■学校閉庁日

12/29-1/8は、学校閉庁日・祝日・週休日のため、「ボイスワープ」を設定しております。緊急な連絡は学校にご連絡ください(転送されます)。

■3学期始業式

1月17日(水)は始業式です。
・登校: 通常
・日課: 4時間授業(給食あり)
・下校: 13:15ごろ

■体位測定

中休みに身長・体重を測ります。(服を着たまま測ります)
・1・2年生 1/19(金)
・3・4年生 1/22(月)
・5・6年生 1/23(火)

■赤井川中学校新入生説明会

1月24日(水)に赤井川中学校で6年生と6年生保護者の方に向けた説明会があります。
・児童赤中集合: 13:20
・保護者説明会: 13:50-
・下校 : 15:40ごろ

■スキー学習の準備のお願い

2月7日(水)と13日(火)にスキー学習を行います。子どもたちは身長も体重も増えていきますので、スキー学習前に一度滑ったり、用具を身につけて雪の上を歩いてみたりすることをお願いします。

■一日入学・保護者入学説明会

1月31日に次年度入学予定のお子さんとお保護者をお招きし、体験授業や説明会を行います。